

La estrecha relación entre la economía de la zona y el río Guadiaro queda de manifiesto por la cantidad de acequias y molinos que en otra época significaron una importante fuente de riqueza. Hoy día, muchas de estas construcciones suponen parte del patrimonio histórico y cultural de la Cañada del Real Tesoro.



Ortofotografía de la Cañada del Real Tesoro

La población actual del asentamiento es de 560 vecinos, distribuidos por un caserío en diseminado sin una estructura urbana definida. Destaca una calle principal paralela al río Guadiaro y pequeñas casas de una planta en los alrededores de ésta.

#### AGRICULTURA:

La riqueza que genera el río, unida a la fertilidad de la tierra, hacen que prolifere, en sus cercanías, la huerta de regadío.

#### GANADERÍA:

Las abundantes dehesas que circundan la población, formadas por encinas, quejigos y alcornoques de los terrenos de media ladera, son la base de sustento del ganado ovino, vacuno y porcino existente en el territorio.

#### GASTRONOMÍA:

Son tradicionales algunos platos como la caldereta y las sopas de tomate.

#### ARTESANÍA:

Fue importante en la zona el trabajo de la palma y de la arcilla para la fabricación de tejas.

#### FIESTAS Y TRADICIONES POPULARES:

- En septiembre, coincidiendo con la festividad de San Miguel, patrón de la localidad.
- La feria en agosto, donde se pueden destacar como una de las actividades más conocidas las singulares sueltas de vaquillas.
- Los Carnavales, celebrados cuarenta días antes de la Semana Santa.

#### LUGARES DE INTERÉS:

- Las Zúas y la zona del Tarajal.
- Río Guadiaro.

#### PATRIMONIO:

- Torre del Paso.
- Casa de Piedra.
- Numerosas fuentes como la de la Higuera, de la Pasada o del Abogado.
- Majestuosos molinos: Enmedio, Ordóñez o Pepe Lázaro.

#### *La Cimada - Los Prados - Parchite*



*La Cimada - Los Prados, están enclavados en las cercanías de Arriate*

La Cimada, Los Prados y Parchite son tres núcleos de población que comparten un espacio común. Se localizan al norte de la meseta rondeña en las estribaciones de la sierra de las Salinas. El territorio sobre el que se asientan es límite municipal y provincial por el norte. Aunque forman parte del municipio rondeño, por su proximidad a Arriate y Setenil de las Bodegas se encuentran vinculados socioeconómicamente a ellos. Se accede a este diseminado por la carretera provincial MA-429 desde la provincia gaditana, y MA-428 desde Ronda.



Ortofotografía de La Cimada, Los Prados y Parchite

La relación existente con la riqueza agrícola de estas tierras (tierras de labor) será una constante que determinará la pervivencia de estos asentamientos. Se trata de un territorio alomado en el que destacan las grandes extensiones de cereal que alternan con dehesas de encinares que dan cobijo a una cabaña ganadera especializada en la cría del cerdo ibérico.

Los recursos hídricos del río Guadalcobacín hacen que en la zona abunden las huertas de regadío que alternan con las superficies de olivar. En los últimos años, se está produciendo en la zona el florecimiento de un nuevo sector económico protagonizado por la industria vitivinícola. A pesar de todo, en la actualidad asistimos a un cambio importante en lo referente a los recursos económicos de estas poblaciones, tradicionalmente asociadas al sector primario, pero que hoy dependen más de otros sectores productivos como son la construcción o los servicios.



*Tanto La Cimada como Los Prados pertenecen al término municipal de Ronda*

Parchite es un núcleo poblacional que creció y se desarrolló tras la construcción de la línea férrea que une Algeciras con Bobadilla. Es un asentamiento engalanado por las centenarias dehesas que circundan este ámbito geográfico (según diversos estudios, de las mejor conservadas de la provincia malagueña). Es conocido como uno de los rincones serranos con mayor tradición chacinera. Actualmente, aparece poblada por pequeñas casas que suponen la segunda residencia de muchas personas vecinas de la zona.

El censo de este gran diseminado (Parchite, Los Prados y La Cimada) se cifra en más de 1.200 habitantes, según datos ofrecidos por el consistorio rondeño. Es una población joven, a diferencia de lo que ocurre en los municipios de la Serranía, con una tasa de natalidad creciente y una proyección demográfica positiva.

Las festividades y celebraciones más importantes son comunes y coinciden en su mayoría con aspectos religiosos asociados al calendario agrícola: Semana Santa y Hábeas Christi, Día de la Cruz o "Partir la Vieja" (romería popular que suspende los rigores del ayuno y la abstinencia que la Iglesia Católica imponía a sus fieles en tiempos de Cuaresma).

Destacan parajes como el nacimiento de aguas salobres en la sierra de las Salinas o la cueva del Moro. De su gastronomía destacan la mistela, el berenjenate, los rosquillos o la meloja.

### *El Colmenar*

La barriada de El Colmenar se sitúa en el sector suroccidental de la Serranía de Ronda, junto al curso medio del río Guadiaro en su margen izquierda. Este asentamiento, perteneciente al término municipal de Cortes de la Frontera, limita con el municipio serrano de Gaucín, formando parte de las estribaciones de la sierra del Hacho, en pleno corazón del Parque Natural de los Alcornocales.



*Ortofotografía de El Colmenar*

Su población ronda los 700 habitantes, lo que lo cataloga como uno de los núcleos más poblados de la comarca. Dominan en la zona los trabajos relacionados con la explotación de los recursos forestales, la construcción y el incipiente turismo rural.

El acceso a la villa se puede realizar a través de tres entradas principales. Por carretera, a través del vial provincial MA-512; por una pista forestal desde Cortes de la Frontera y Ubrique, y por ferrocarril, a través de la línea que une Algeciras con Bobadilla.



*En las cercanías del caserío se encuentra el cañón de las Buitreras*

Los orígenes de la villa son relativamente recientes. Los primeros datos relacionados con la presencia humana en este territorio remiten a la cueva de las Motillas, donde se conservan grabados y pinturas correspondientes al Paleolítico, además de un ídolo de marfil de forma cilíndrica y de unos 7 cm de longitud que apareció junto a restos cerámicos pertenecientes al periodo campaniforme.

De la época romana, además de algunos yacimientos en sus cercanías, destacan los restos de la ciudad de Saepona, donde aún quedan los vestigios de un antiguo templo, castellum aquae. A unos 2 kilómetros se hallan los baños de Pasadablanca, también relacionados con la etapa romana.